



Mercado inglés podría perder más de US\$ 200 millones, por migración hacia otras bolsas reaseguradoras

Intenso lobby de aseguradoras británicas y españolas para que Pinochet vuelva a Chile

● **"El gremio español se reunió, trató el tema Pinochet y acordó hablar con el Presidente Aznar... Es un grupo de influencia importante", afirma Mikel Uriarte, presidente de la asociación chilena.**

● **Aclara que las diferencias en los negocios se definían según la jurisdicción local, "pero lo que sucedió con Pinochet rompió toda la lógica"**

● **"El mundo empresarial está sensible porque Garzón es una persona muy desprestigiada, y eso me lo han dicho con todas sus letras", asegura.**

Por José Antonio López
La Segunda

Un intenso lobby para conseguir que el senador vitalicio Augusto Pinochet "regrese lo antes posible a Chile y se respete la soberanía jurisdiccional de las naciones", están efectuando las empresas aseguradoras de Inglaterra y España ante sus respectivos gobiernos. Todo esto, en coordinación directa con la Asociación de Aseguradores de Chile.

Mikel Uriarte, presidente de esa última asociación, afirma que las empresas aseguradoras de España e Inglaterra tienen el poder suficiente como para influir en la opinión pública y en los gobiernos de sus respectivos países y del resto de Europa. Y constata que ya están trabajando intensamente en esa labor, "y con buenos resultados".

Preocupación en el mercado inglés

El interés de las empresas aseguradoras de España e Inglaterra por defender la causa del gobierno de Chile obedece a diversas motivaciones. Una de ellas es de carácter económico. El diario londinense *Lloyds List*, publicación especializada en el corretaje de seguros, informó en sus páginas que "el mercado asegurador británico podría perder hasta US\$200 millones al año si Augusto Pinochet es extraditado o si muere mientras está en custodia británica".

Esa pérdida se podría originar "por la migración de las empresas aseguradoras hacia otros mercados que les den más confianza para reasegurar sus pólizas", dice Uriarte, quien constata que esa preocupación ya existe entre los británicos y que es algo que los españoles no quieren experimentar, por lo que intentan evitar que Pinochet sea extraditado a España.

El Lloyds de Londres es la bolsa reaseguradora más importante del mundo y es sensible que los negocios se dirijan a otros países no involucrados, como Alemania.

El dirigente gremial sostiene que las

empresas de seguros españolas e inglesas "no se pronuncian si están a favor o en contra de Pinochet", sino que están apoyando la jurisdicción chilena. Esto, porque ven como "una condición básica de este mercado el que cada país en el cual se genera el negocio tiene que tener su propia solución jurídica". Es decir, "nadie quiere exponerse a sufrir el día de mañana una arbitrariedad".

"En el desarrollo de nuestra actividad son determinantes las relaciones con distintos países, entre ellos España e Inglaterra, por lo que resulta de la mayor importancia la claridad en las interpretaciones jurídicas entre naciones, el respeto a la jurisdicción de cada cual y la imparcialidad frente a situaciones políticas coyunturales", advierte Uriarte. Algo que considera especialmente relevante en el campo de los seguros, "donde opera el principio de la máxima buena fe, que no ha sido desconocido por ningún país en ninguna época".

Y aclara que es normal que se susciten diferencias de opiniones entre reaseguradores y aseguradores en Chile, "pero hasta ahora estábamos tranquilos porque se tenían que definir de acuerdo a la jurisdicción local, pero lo que sucedió con Pinochet rompió toda la lógica".

En España: fuerte lobby con Aznar

Mikel Uriarte mantiene un estrecho

"Los seguros chilenos miran hacia otros mercados"

El mercado chileno de seguros mueve cerca de US\$2 mil millones anuales. No se sabe con certeza qué porcentaje de esa suma llega a Inglaterra y a España, pero al exterior van a parar US\$300 millones. "Es muy difícil saber el destino final de esos dineros pues los vinculados a los negocios marítimos y aéreos no tienen la obligación de pasar a través de una compañía chilena. Y como éstos terminan en Londres es factible que los US\$200 millones que se cree pueden perder los ingleses sea una



Mikel Uriarte: "Se está jugando nuestro destino jurídico, algo que puede tener consecuencias graves."

contacto con las empresas británicas y españolas del rubro y asegura que ellas "han ayudado mucho, pero en forma privada".

Quienes sí reaccionaron abiertamente como gremio fueron los aseguradores españoles, cuyo presidente es Alvaro Muñoz. "Ellos se reunieron, trataron el tema en un consejo y acordaron hablar con el Presidente Aznar para pedirle que se respete la autonomía legislativa de cada país. Pero mi impresión, por lo que he conversado con él, es que se va a contactar con todas las instancias que correspondan".

Además, agrega Uriarte, "el gremio español, y el mundo empresarial en general, está sensible porque Garzón es una persona muy desprestigiada y eso me lo han dicho con todas sus letras. Tienen una impresión negativa de su persona, porque el tipo ha pasado los límites de lo que corresponde a un juez, que debe ser una persona imparcial y no mezclarse en un tema

político".

Las conversaciones telefónicas entre Uriarte y Muñoz han aumentado desde que Pinochet se encuentra detenido. Hablan periódicamente para mantenerse al tanto de lo que sucede en ambos países y así informar a sus respectivos gremios. "Alvaro Muñoz les ha explicado a los aseguradores españoles la realidad chilena y todos han entendido que este tipo de situaciones se tienen que definir en Chile y no en otra parte".

Y recalca que la voz de los aseguradores españoles es importante en su país, "porque representantes del gremio integran el ejecutivo de la organización empresarial española —equivalente a la Confederación de la Producción y del Comercio chilena, pero más grande—, que a su vez tiene relaciones con Europa. Son un grupo de influencia importante y tienen todo lo necesario para hacer un buen lobby".

Uriarte trata el caso en EE.UU.

Pero la asociación chilena no sólo se ha contactado con sus homólogos de España e Inglaterra, sino que también con gente del Lloyds y con empresarios de esos países que se dedican a otros rubros. "Nos llaman mucho para pedirnos nuestra opinión, y se las damos", cuenta Uriarte.

Pero también están sensibilizando a empresarios de otras naciones. El ejecutivo partió a dar una charla a EE.UU., en la cámara americana-chilena, "y obviamente que voy a tocar el caso de Pinochet y sus implicancias para nosotros".

cifra baja", asegura Uriarte.

"Tradicionalmente, muchos de los seguros chilenos dispersos por el mundo van al mercado de Londres y es efectivo que hoy esas empresas están mirando hacia mercados alternativos, lo que provocaría una pérdida para Inglaterra. En vez de reasegurar un cohete en Londres, si esta cosa siguiera, es mejor asegurarlo, por ejemplo, en Alemania, país con el cual no tenemos problemas", sentencia.